
 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

    

 ACTA Nº 3/2009 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 12 DE FEVEREIRO DE 2009 

 

Aos doze dias do mês de Fevereiro de dois mil e nove, nesta cidade de Rio Maior 

e sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a Câmara 

Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Presidente da Câmara, Dr. Silvino 

Manuel Gomes Sequeira, estando presentes os Vereadores Dr. Carlos Alberto 

Nazaré Almeida, Manuel António dos Reis Brites, António Manuel Rola, João 

Teodoro Miguel e Dr. Rui Miguel do Casal Pinto Germano. --------------------------  

 

FALTAS 

 

Foi justificada a falta da Vereadora, Dr.ª Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de 

Figueiredo e Silva, por motivos de doença. --------------------------------------------- 

 

INÍCIO 

 

Quando eram dez horas e quarenta e cinco minutos e verificando-se a existência 

de quórum o Presidente, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, declarou aberta a 

reunião. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: ------------------------------------------------------------- 

 

Operações Orçamentais: seiscentos e oitenta e nove mil, duzentos e trinta e nove 
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mil e cinquenta e quatro cêntimos. -------------------------------------------------------- 

  

Operações não Orçamentais: duzentos e doze mil, oitocentos e trinta e três euros 

e setenta e nove cêntimos. ------------------------------------------------------------------ 

 

COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, 

a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência delegada o 

Presidente havia proferido despacho sobre assuntos emanados da Divisão de 

Gestão e Planeamento Urbanístico, bem como da Secção de Contabilidade – 

neste último caso referente à quarta Alteração/Modificação ao Orçamento da 

Despesa e à quarta Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano e 

Actividades Mais Relevantes de 2009 – os quais constam da pasta de 

documentos anexos a esta Acta. ----------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola solicitou alguns esclarecimentos quanto à  

quarta Alteração/Modificação ao Orçamento da Despesa e à quarta 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano e Actividades Mais 

Relevantes de 2009, nomeadamente no que se refere às rubricas “Recrutamento 

de pessoal para novos postos de trabalho” e “Serviços de fundos autónomos”. ---- 

 

O Chefe de Divisão de Gestão Financeira, por solicitação do Presidente da 

Câmara, prestou os necessários esclarecimentos quanto ao reforço das rubricas 

referidas pelo Veraedor.---------------------------------------------------------------------  

 

O Presidente interrompeu o normal decurso da reunião de Câmara para 

receber a Báquica Confraria Almoçarista de Rio Maior, cujos representantes 

procederam à entrega de quatro Livros de Actas que reúnem o historial 

daquela Confraria ao longo dos últimos 30 anos. ------------------------------------- 
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INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR ANTÓNIO MANUEL ROLA.------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, manifestando a sua disponibilidade 

para, em conjunto, se promover uma reunião aberta com a finalidade de discutir 

ideias para Rio Maior, com o debate de temas que sejam importantes para o 

futuro, por entender que os próximos quatro anos serão decisivos para o futuro 

do concelho. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Mais referiu ser reconhecido o mérito do actual Presidente da Câmara na 

captação de fundos para Rio Maior e considera que essas verbas deverão ser 

canalizadas para projectos que realmente sejam importantes para a vida do 

Concelho.-------------------------------------------------------------------------------------- 

Disse ainda que, na sua opinião, os próximos programas eleitorais, não deverão 

ter cor partidária, mas sim terem em conta os interesses do concelho de Rio 

Maior.------------------------------------------------------------------------------------------  

 

VICE-PRESIDENTE, CARLOS ALBERTO NAZARÉ ALMEIDA. -------------------------------- 

 

O Vice-Presidente Dr. Carlos Nazaré, saudou a sugestão apresentada pelo 

Vereador António Manuel Rola, aditando que Rio Maior terá que definir uma 

estratégia e um rumo para os próximos oito anos, aproveitando todas as 

potencialidades e todos os desafios que lhe são colocados. Mais disse que a 

sugestão do Vereador não deverá ser considerado como um assunto para uma 

Reunião de Câmara, mas sim, para uma discussão informal, considerando que a 

ideia é oportuna e que poderá ser vir a ser desenvolvida. ------------------------------ 

 

VEREADOR MANUEL ANTÓNIO DOS REIS BRITES.-------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, falando da criação das 

Zonas de Intervenção Florestal no concelho de Rio Maior, referindo que a 

Comissão de Defesa da Floresta, havia reunido no dia anterior à presente reunião 
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e emitira parecer favorável à criação das Brigadas de Sapadores, tendo a proposta 

sido apresentada pela Associação de Produtores de Alcobaça e pela Associação 

de Produtores do Cadaval. ----------------------------------------------------------------- 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente da Câmara interveio, referindo que o futuro de Rio Maior está 

condicionado ao Programa de Acção aprovado pelo Governo no que se refere às 

contrapartidas da deslocalização do aeroporto de Ota para Alcochete. -------------- 

 

Disse também reconhecer a bondade da intervenção do Vereador António Rola e 

salientou os investimentos a realizar, nomeadamente, na requalificação das 

estradas municipais a nível do alcatroamento. ------------------------------------------- 

 

O Presidente referiu-se, ainda, à necessidade de se fazer uma alteração à Lei das 

Finanças Locais, pelos investimentos que terão de ser efectuados no futuro, dada 

a escassez dos fundos comunitários e as restrições que aquele diploma impõe à 

realidade autárquica.------------------------------------------------------------------------- 

 

Na sua intervenção, o Presidente referiu-se também à crise actual que afecta 

todos os sectores económicos, dizendo que mesma tem a ver essencialmente com 

a deslocalização de grandes investidores, salientando o facto de as grandes 

empresas existentes em Rio Maior, se manterem estáveis apesar da crise 

instalada e reportou-se à vinda da Escola Superior de Desporto para Rio Maior e 

ao facto desta ter, de forma directa, melhorado a vida económica e social da 

cidade. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Pelo Presidente foi, ainda, referido que no final do seu primeiro mandato, 

solicitara junto dos partidos políticos, que deveria haver um programa comum 

para aproveitamento de fundos comunitários, mas não obtivera resposta, 

salientando o facto de que, em termos de fundos comunitários, os projectos terão 
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que ser credíveis, para serem exequíveis.------------------------------------------------- 

 

O Presidente referiu-se por fim, à Feira das Tasquinhas como sendo a maior 

manifestação popular em Rio Maior e onde existira uma participação efectiva do 

Concelho. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

VEREADOR ANTÓNIO MANUEL ROLA.------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola disse que a sua intervenção anterior, tivera 

como único objectivo salientar que a sua candidatura em 2005 à Câmara tinha 

como slogan, “servir melhor o concelho de Rio Maior” e como não ganhou as 

eleições assumiu o compromisso de ser Vereador “da oposição” e assim levantar 

e colocar as questões ao executivo em assuntos que achara ser de interesse para o 

concelho. -------------------------------------------------------------------------------------- 

            

PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio, dizendo concordar com o Vereador António Rola, 

nomeadamente, na questão dos interesses de Rio Maior, estarem à frente dos 

partidários e disse, também, estar disponível para discutir o futuro de Rio Maior. - 

 

VEREADOR MANUEL ANTÓNIO DOS REIS BRITES.-------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, fazendo um breve balanço 

relativo à defesa da floresta contra incêndios no Concelho de Rio Maior, 

nomeadamente citando os seguintes dados: ---------------------------------------------- 

- No ano de 2008 arderam 27,2 hectares de floresta; ----------------------------------- 

- A área limpa nas faixas de gestão de combustível, efectuada pelas Entidades 

REN, EDP e EP, fora de 51 hectares; ----------------------------------------------------- 

- A área limpa nas faixas de gestão de combustível, efectuada pelos proprietários 

fora de 18 hectares, dos 24 propostos; ---------------------------------------------------- 
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- No ano de 2009 está prevista uma limpeza de 74 hectares, de faixas de gestão 

de combustível, a realizar pelas Entidades REN, EDP e EP. -------------------------- 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA ----------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente deu conhecimento dos resultados dos atletas Riomaiorenses: --------- 

- No Campeonato Nacional de Juniores em pista coberta, realizado em Espinho, 

nos dias 24 e 25 de Janeiro, 5 km Marcha, Luís Lopes, tendo ficado em 1.º lugar.  

- No Campeonato Nacional Sub 23 em pista coberta, realizado em Pombal, nos 

dias 7 e 8 de Fevereiro, 5 km Marcha, Luís Lopes, tendo ficado em 1.º lugar. ----- 

- No Judo, ficou em 5.º lugar, a atleta cubana Aima Ramirez. ------------------------ 

- A Associação Cultural, Desportiva e Recreativa de Azambujeira, no passado 

dia 18 de Janeiro, fora distinguida com a taça disciplina do Inatel, referente à 

época 2007/2008, sendo o 3.º ano consecutivo. ----------------------------------------- 

O Presidente propôs que todos os resultados obtidos por Riomaiorenses fossem 

reconhecidos pela Câmara e que, consequentemente fosse transmitida às 

entidades intervenientes, a congratulação do Executivo. ------------------------------ 

 

O Presidente deu também conhecimento da vinda de que um munícipe 

apresentara uma carta a reclamar da maneira como são prestados alguns serviços 

camarários, dizendo ter determinado a abertura de um inquérito para apuramento 

dos factos e designando, para o efeito, como inquiridor o Arquitecto Fernando 

Matias. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente na sua intervenção registou igualmente o agradecimento à 

Secretaria de Estado da Juventude e do Desporto e ao Instituto do Desporto de 

Portugal, nomeadamente ao Dr. Laurentino Dias e do Prof. Dr. Sardinha, na 

aprovação do mini campo para Rio Maior, que irá ser instalado no Bairro Mãe 

D’agua. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Por último o Presidente informou que Pedro Oliveira fora considerado nos 
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Estados Unidos, o nadador da semana. ---------------------------------------------------  

 

ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – NATAÇÃO: OBRA DE 

ADAPTAÇÃO. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Ambiente, Águas, Saneamento e Serviços Urbanos, datada de 27 de Janeiro de 

2009, relativa ao Centro de Alto de Rendimento de Rio Maior – Obra de 

Adaptação. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Presidente expôs o assunto, dizendo que as obras serão comparticipadas por 

fundo comunitário, através do Fundo Operacional Temático da Valorização 

Territorial, numa percentagem de setenta e cinco por cento, em candidatura que 

será apresentada até ao final do mês corrente. ------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – NATAÇÃO: ESCOLHA DE 

PROCEDIMENTO – APROVAÇÃO DE PEÇAS DE PROCEDIMENTO.------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 28 de 

Janeiro de 2009, relativa ao Fornecimento e Instalação de cadeiras para bancada 

na piscina de 50m para o Centro de Alto Rendimento de Rio Maior – Natação – 

Escolha de procedimento – Aprovação de Peças de Procedimento. ------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – NATAÇÃO: MEIOS DE TREINO 

– FORNECIMENTO DE SISTEMA DE AVALIAÇÃO DA FORÇA DA PARTIDA E DA 

VIRAGEM. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Contra-Ordenações, datada 

de 2 de Fevereiro de 2009, relativa ao Fornecimento de Sistema de Avaliação da 

Força da Partida e da Viragem para o Centro de Alto Rendimento de Rio Maior – 

Natação. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – NATAÇÃO: ESCOLHA DE 

PROCEDIMENTO – APROVAÇÃO DE PEÇAS DE PROCEDIMENTO.------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 30 de 

Janeiro de 2009, relativa ao Fornecimento e Instalação de Equipamento para 

Análise do Movimento para o Centro de Alto Rendimento de Rio Maior – 

Natação – Escolha de procedimento – Aprovação de Peças de Procedimento. ----- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – NATAÇÃO: MEIOS DE TREINO 

– FORNECIMENTO E INSTALAÇÃO DE BANCADAS PARA NADADORES NA PISCINA 

DE 50M. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Contra-Ordenações, datada 

de 2 de Fevereiro de 2009, relativa aos Meios de Treino – Fornecimento e 

Instalação de bancadas para Nadadores na Piscina de 50m do Centro de Alto 

Rendimento de Rio Maior – Natação.----------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS – MANUTENÇÃO DO SISTEMA DE INSUFLAÇÃO / 

EXTRACÇÃO DO PAVILHÃO MULTIUSOS. -------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Contra-Ordenações, datada 
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de 3 de Fevereiro de 2009, relativa à Prestação de Serviços – Manutenção do 

Sistema de Insuflação/Extracção do Pavilhão Multiusos. ------------------------------ 

  

O Vereador António Manuel Rola interveio, questionando o valor dos 

investimentos no Centro de Alto Rendimento e Pavilhão Multiusos, tendo ficado 

esclarecido pela explicação dada pelo Presidente da Câmara, o qual esclarecera 

que seria efectuada uma candidatura para as obras em causa. -------------------------  

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

AJUSTE DIRECTO – REGIME GERAL – ABERTURA DE CONCURSO PARA 

FORNECIMENTO CORRENTE DE CONSUMOS DE SECRETARIA, DURANTE O ANO 

DE 2009. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Aprovisionamento e Gestão 

de Empreitadas e Fornecimentos, datada de 2 de Fevereiro de 2009, relativa ao 

Ajuste Directo – Regime Geral – Abertura de concurso para fornecimento 

corrente de consumos de secretaria, durante o ano de 2009.--------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

AJUSTE DIRECTO – REGIME GERAL – ABERTURA DE CONCURSO PARA 

FORNECIMENTO DE PAPEL PARA FOTOCÓPIA DE 80 E 100 G, A4, DURANTE O 

ANO DE 2009. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Aprovisionamento e Gestão 

de Empreitadas e Fornecimentos, datada de 26 de Janeiro de 2009, relativa ao 

Ajuste Directo – Regime Geral – Abertura de concurso para Fornecimento de 

papel para fotocópia de 80 e 100 g, A4, durante o ano de 2009. ---------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 
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ACORDO DE CEDÊNCIA DE UMA FAIXA DE TERRENO PARA ALARGAMENTO DO 

ARRUAMENTO DENOMINADO “RUA DOS LINDOS” SITO EM FREIRIA. ---------------- 

 

Foi presente à Câmara um Acordo da Divisão de Consultadoria e Contencioso, 

datada de 26 de Janeiro de 2009, relativa à Cedência de uma Faixa de Terreno 

para Alargamento do Arruamento denominado “Rua dos Lindos” sito em Freiria.  

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

TASQUINHAS 2009 – ASSOCIAÇÕES PRESENTES. ---------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma Lista das Associações Presentes nas Tasquinhas 

2009. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, referindo-se ao mapa das 

Associações presentes nas Tasquinhas, dando conhecimento das quatro 

organizações de carnes certificadas como sendo uma aposta da Câmara e 

considerou ser uma valorização para o certame, contribuindo para a promoção da 

Feira de Setembro. Disse também que a tenda de Exposições irá ser de maiores 

dimensões e que a organização é em parceria com Associação Empresarial do 

concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------- 

Na sua intervenção, o Vereador, referiu-se também às noites das Freguesias, que 

se irão realizar de segunda a sexta e ao convite para as Tasquinhas às populações 

das Freguesias limítrofes, através dos respectivos Presidentes de Junta.------------- 

  

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

RELATÓRIO DE ACTIVIDADES 2008 – RM JOVEM. --------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Juventude, datada de 05 de 

Fevereiro de 2009, relativa ao Relatório de Actividades 2008.------------------------ 
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A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

DESTAQUE DOS ATLETAS RIOMAIORENSES. --------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 09 de 

Fevereiro de 2009, relativa aos Destaques dos Atletas Riomaiorenses. -------------- 

 

O Presidente interveio, felicitando a atleta Vera Santos como personalidade na 

área desportiva e que lhe fosse transmitido o reconhecimento e a satisfação, pelo 

facto em apreço. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

SUBSÍDIO MENSAL – ACRDTCMRM – ASSOCIAÇÃO CULTURAL RECREATIVA   E 

DESPORTIVA DOS TRABALHADORES CÂMARA. ----------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Gestão de Recursos 

Humanos e Formação, datada de 05 de Janeiro de 2009, relativa ao Subsídio 

Mensal – ACRDTCMRM – Associação Cultural Recreativa. Desportiva dos 

Trabalhadores da Câmara. ------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

ADESÃO AO SIMPLEX AUTÁRQUICO. -------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Adjunta do Sr. Presidente, datada de 

06 de Janeiro de 2009, relativa à Adesão ao Simplex Autárquico.-------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

 AGRUPAMENTO VERTICAL FERNANDO CASIMIRO PEREIRA DA SILVA – 

AGRADECIMENTO. -------------------------------------------------------------------------------------- 
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Foi presente à Câmara um ofício do Agrupamento Vertical Fernando Casimiro 

Pereira da Silva, datado de 07 de Janeiro de 2009, relativo a Agradecimento.------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

INSTITUTO DO DESPORTO DE PORTUGAL, I.P. – DESPORTO JUVENIL – 

PROJECTO RECONHECER O MÉRITO 2007. ------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara um ofício do Instituto do Desporto de Portugal, I.P., 

datado de 19 de Dezembro de 2008, relativo ao Desporto Juvenil – Projecto 

Reconhecer o Mérito 2007. ----------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA 

LEI Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO Nº 6/2009 – PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS – PLANO DE ACÇÃO – 

PARCERIAS PARA A REGENERAÇÃO URBANA – ADJUDICAÇÃO. ------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho nº 6/2009, datado de 30 de Janeiro, relativo à 

Prestação de Serviços – Plano de Acção – Parcerias para a Regeneração Urbana – 

Adjudicação. ---------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente expôs o assunto, referindo a entrega da prestação de serviços à 

Empresa Augusto Mateus & Associados, dizendo que a Câmara terá que 

apresentar até dia 31 de Março uma candidatura aos fundos comunitários e que 

serão convidados todos os Vereadores para se pronunciarem sobre onde deverá 

ser a intervenção, tendo como objectivo principal, a chamada zona velha da 

cidade. Referiu ainda e fazendo parte do Programa de Acção, que será efectuada 

uma candidatura que contemplará a zona ribeirinha, ou seja, o “Rio Maior”.------- 
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O Vereador António Manuel Rola interveio, referindo-se à credibilidade da 

Empresa Augusto Mateus & Associados, como sendo uma garantia absoluta para 

que a candidatura seja aceite.--------------------------------------------------------------- 

Referiu-se também ao convite formulado pelo Sr. Presidente, salientando ser 

importante ser repensar-se a chamada zona velha, dada a sua degradação e 

descentralização em relação ao comércio, que existe na chamada zona nova. ----- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade ratificar o despacho n.º 6/2009 exarado 

pelo Senhor Presidente da Câmara no dia 30 de Janeiro do corrente ano, pelo 

qual se determinou: -------------------------------------------------------------------------- 

- A adjudicação da “Prestação de Serviço – Plano de Acção – Parcerias para a 

Regeneração Urbana, à firma Augusto Mateus & Associados – Sociedade de 

Consultores, Lda., pelo montante de 47.500,00 €, acrescido de IVA à taxa legal 

em vigor; -------------------------------------------------------------------------------------- 

- A aprovação da Minuta do Contrato da referida prestação de serviços; ----------- 

 

SUBSIDIOS E APOIOS 

 

 
CLUBE DO MATO – APOIO PARA A REALIZAÇÃO DO 3.º RAID BTT “TERRAS DE 

SERRA & SAL”. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 09 de 

Fevereiro de 2009, relativa ao Clube do Mato – Apoio para a realização do 3.º 

Raid BTT “Terras de Serra & Sal”. ------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um apoio ao Clube do Mato, no 

montante de 2.000,00€ (dois mil euros), nos termos da informação em apreço.---- 

 

CARNAVAL ESCOLAR 2009 – ATRIBUIÇÃO DE SUBSIDIOS.----------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Acção Cultural, datada de 
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23 de Janeiro de 2009, relativa ao Carnaval Escolar 2009 – Atribuição de 

Subsídios. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, dizendo concordar com a actividade, 

considerando ser um dia muito importante para as crianças e de interesse 

municipal, pela movimentação dada à cidade. ------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade a atribuição de subsídio a Instituições 

Privadas de Ensino, nos termos da informação em apreço. ---------------------------- 

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 

CEDÊNCIA DE EQUIPAMENTO DE IMPRESSÃO.------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Organização Informática, 

datada de 21 de Janeiro de 2009, relativa à Cedência de Equipamento de 

Impressão retirado dos Serviços.----------------------------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, realçando o número de impressoras 

inactivas e propondo que seja feito um convite às Associações do Concelho para 

o levantamento de uma impressora. ------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a cedência do equipamento, 

conforme proposta na Informação em apreço. ------------------------------------------- 

 

ACIDENTE OCORRIDO – FRANCISCO JOSÉ PEREIRA MARTINS. -------------------------- 

 

Foi presente à Câmara um requerimento apresentado por Francisco José Pereira 

Martins, datado de 30 de Maio de 2008, relativo ao Acidente Ocorrido. ------------ 

 

O Presidente expôs o assunto, dizendo ser um acto de justiça ressarcir a pessoa 
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em causa, do valor apresentado, devido ao facto da não aceitação de 

responsabilidade por parte da Empresa contratada para realizar a obra. ------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, dizendo que o munícipe caíra numa 

obra municipal e que as condições de segurança deveriam estar todas 

asseguradas, por parte da empresa adjudicatária. Disse ainda concordar que se 

efectuasse o pagamento ao sinistrado. ---------------------------------------------------- 

 

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, dizendo que o Município deverá 

trabalhar com empresas que tenham disponibilidade para resolver problemas e 

considerou a empresa em questão sem condições para colaborar no futuro com a 

Câmara.---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara, considerando a sua qualidade de dona da obra em causa, deliberou 

por unanimidade, admitir como válida a fundamentação apresentada pelo 

requerente e, consequentemente, ressarcir o mesmo no valor reclamado, de 

292,80€ (duzentos e noventa e dois Euros e oitenta Cêntimos).----------------------- 

 

Mais deliberou transmitir à empresa adjudicatária da obra em causa o desagrado 

pela não assumpção por aquela, da responsabilidade da indemnização em apreço.  

 

ÁREA FINANCEIRA 

 
PLANO DE PAGAMENTOS À RESIOESTE.---------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Gestão Financeira, datada 

de 5 de Fevereiro de 2009, relativa à aprovação do Plano de Pagamentos à 

Resioeste – Valorização e Tratamento de Resíduos Sólidos, S.A. -------------------- 

 

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, dando uma explicação de como 

serão efectuados os pagamentos, ou seja, pagamento por factura e não por valor 

fixo. -------------------------------------------------------------------------------------------- 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 12 DE FEVEREIRO DE 2009 

 

 

 

16

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o Plano de Pagamentos da 

Resioeste nos termos propostos. ----------------------------------------------------------- 

 

Mais deliberou aprovar a alteração do número 4 da cláusula primeira do acordo 

aprovado em deliberação de Câmara de 26/11/2008, cuja redacção será a 

seguinte, onde se lê “24 (vinte e quatro) prestações, mensais, iguais e sucessivas” 

deverá ler-se “24 (vinte e quatro) prestações, mensais e sucessivas”. ---------------- 

 

PATRIMÓNIO 

 

EMPREITADA “CAMINHO RURAL SÃO SEBASTIÃO – CIDRAL” – AQUISIÇÃO DE 

PARCELA DE TERRENO.-------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Património, datada de 5 de 

Fevereiro de 2009, relativa à Empreitada “Caminho Rural São Sebastião – 

Cidral” – Aquisição de Parcela de Terreno. ---------------------------------------------- 

 

O Presidente expôs o assunto, dizendo ter a Câmara decidido avançar com o 

processo expropriativo, relativo a uma parcela de terreno em relação à qual não 

fora possível chegar a acordo com os proprietários, sendo a obra apoiada pelos 

fundos comunitários, através do programa Agris. --------------------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, manifestando o seu agrado pela 

intervenção a levar efeito, pois torna a ligação entre S. Sebastião, Rio Maior e 

Gançaria mais rápida. ----------------------------------------------------------------------- 

No entanto manifestou o desejo que outros alcatroamentos sejam efectuados em 

outras Freguesias, dando assim mais qualidade de vida aos concidadãos. ----------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, em face do constante nas informações em 

apreço e no âmbito do previsto nos nºs 1 e 2 do artº. 11º do Código das 

Expropriações, dar início ao processo expropriativo, com a realização dos 
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procedimentos prévios de aquisição por via do direito privado, de uma parcela de 

terreno com área de 360,00 m2, propriedade de Maria Ricarda das Dores Ferreira 

Sobreiro, com base no valor de 428,20€ (quatrocentos e vinte e oito euros e vinte 

cêntimos) constante no relatório de avaliação prévia, elaborado por perito da lista 

oficial. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

 

EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

TRANSPORTES DE ALUNOS PORTADORES DE DEFICIÊNCIA – 1º PERÍODO 

LECTIVO 2008/2009.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Educação, Cultura, 

Acção Social, Desporto e Juventude, datada de 4 de Fevereiro de 2009, relativa 

ao Transporte de Alunos Portadores de Deficiência – 1.º Período Lectivo 

2008/2009. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o pagamento no montante de 

156,00€ (cento e cinquenta e seis euros), à Empresa Auto Táxi, referente ao 

transporte de alunos portadores de deficiência, realizado no decorrer do 1.º 

período do ano lectivo 2008/2009. -------------------------------------------------------- 

 

TRANSPORTES DE ALUNOS PORTADORES DE DEFICIÊNCIA – 1º PERÍODO 

LECTIVO 2008/2009.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Educação, Cultura, 

Acção Social, Desporto e Juventude, datada de 4 de Fevereiro de 2009, relativa 

ao Transporte de Alunos Portadores de Deficiência – 1.º Período Lectivo 

2008/2009. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o pagamento no montante de 

162,00€ (cento e sessenta e dois euros), à Empresa Táxis Luís M. C. Santos 

Unipessoal, Lda, referente ao transporte de alunos portadores de deficiênca, 
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realizado no decorrer do 1.º período do ano lectivo 2008/2009. ---------------------- 

 

TRANSPORTES DE ALUNOS PORTADORES DE DEFICIÊNCIA – 2º E 3º PERÍODO 

LECTIVO 2008/2009.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 16 de Janeiro de 2009, relativa ao Transporte de Alunos Portadores de 

Deficiência – 2.º e 3.º Período Lectivo de 2008/2009.---------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a contratação do serviço de táxi 

para o transporte das alunas Márcia Valério e Marta Vitorino, bem como a 

respectiva despesa, no valor de 1.500,00€, conforme informação em apreço. ------ 

 

TRANSPORTES DE ALUNOS PORTADORES DE DEFICIÊNCIA – 2º E 3º PERÍODO 

LECTIVO 2008/2009.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 16 de Janeiro de 2009, relativa ao Transporte de Aluno Portador de 

Deficiência – 2.º e 3.º Período Lectivo de 2008/2009.---------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a contratação do serviço de táxi 

para o transporte do aluno João Pedro Anunciação, bem como a respectiva 

despesa, no valor de 1.550,00€, conforme informação em apreço. ------------------- 

 

TRANSPORTES ESCOLARES – RODOVIÁRIA DO TEJO, S.A.---------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 20 de Janeiro de 2009, relativa aos Transportes Escolares 2009 / 

Pagamentos à Rodoviária do Tejo, S.A. -------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar o pagamento à Rodoviária do 

Tejo, S.A., da despesa estimada, no valor de 285.000,00€, conforme informação 
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em apreço.------------------------------------------------------------------------------------- 

 

SERVIÇO DE APOIO À FAMÍLIA – CELEBRAÇÃO DE PROTOCOLOS. --------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 28 de Janeiro de 2009, relativa aos Serviços de Apoio à Família - 

Celebração de Protocolos. ------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade autorizar a celebração de protocolos e a 

realização da respectiva despesa, no valor de 4.092,00€, conforme mencionado 

nas informações em apreço. ---------------------------------------------------------------- 

 

PRÉMIO NACIONAL POETA RUY BELO – CALENDARIZAÇÃO.------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Juventude, Educação e 

Cultura, datada de 03 de Fevereiro de 2009, relativa ao Prémio Nacional Poeta 

Ruy Belo – Alteração de calendário. ------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a alteração ao calendário do 

Prémio Nacional Poeta Ruy Belo, propondo a sua divulgação para o segundo 

trimestre do corrente ano. ------------------------------------------------------------------- 

 

 ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS PORTUGUESES DO VINHO – ADESÃO.------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Educação, Cultura, 

Acção Social, Desporto e Juventude, datada de 3 de Fevereiro de 2009, relativa à 

Associação de Municípios Portugueses do Vinho – Adesão. -------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

aprovar a proposta de adesão do Município à Associação de Municípios 

Portugueses do Vinho, submetendo a mesma a aprovação da Assembleia 

Municipal.------------------------------------------------------------------------------------- 
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FEIRAS 

 

FRIMOR 2009 – ORÇAMENTO.------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Cultural, datada de 

22 de Janeiro de 2009, relativa à Frimor 2009 – Orçamento.-------------------------- 

 

O Vereador António Manuel Rola interveio, solicitando explicações acerca das 

verbas atribuídas.----------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, esclarecendo que as 

verbas inscritas no orçamento se destinam ao fornecimento de refeições aos 

grupos que irão actuar na Feira, sendo normalmente Associações e 

eventualmente poderá existir uma Junta de Freguesia que venha a estar presente 

com uma Tasquinha.------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar o orçamento da despesa para a 

Frimor 2009, nos termos da informação em apreço. ------------------------------------ 

 

OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES 

 
PROCESSO Nº 1/2008 – OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO – NASCENTE-PROJECTOS E 

OBRAS PÚBLICAS, S.A. – REDUÇÃO GARANTIA BANCÁRIA. -------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 1/2008, Aprovação da Redução da Garantia 

Bancária, em nome de Nascente – Projectos de Construção de Obras Públicas, 

acompanhado por pareceres do Chefe de Divisão de Obras Municipais, pelo 

Chefe de Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico e do Director de 

Departamento de Urbanismo e Ordenamento do Território. --------------------------- 

 

O Presidente expôs o assunto, congratulando-se com a obra que está a ser 

efectuada à entrada de Rio Maior, com a realização de uma rotunda, dando mais 
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dignidade ao local. -------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vice-Presidente interveio, elogiando os serviços pelo esforço feito, 

nomeadamente pelo Sr. Arquitecto Fernando Matias e do Sr. Eng. Gonçalves, 

numa obra que terá começado mal, a nível de infra-estruturas. -----------------------       

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

autorizar a redução da garantia bancária, libertando-se assim a verba de 

186.935,00€ (cento e oitenta e seis mil novecentos e trinta e cinco euros), valor 

este equivalente aos trabalhos em falta.--------------------------------------------------- 

 

PROCESSO Nº 21/2007 – LICENÇA ADMINISTRATIVA – SERAFIM JOSÉ LIMA DA 

SILVA FELÍCIO E OUTRA – DEMOLIÇÃO E ALTERAÇÃO EM CONSTRUÇÃO. ---------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 21/2007, Indeferimento do Processo, em 

nome de Serafim José Lima da Silva Felício, acompanhado por pareceres do 

Director de Departamento de Urbanismo e Ordenamento do Território. ------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, indeferir 

o processo em referência, de acordo com o disposto no n.º 1 do artigo 24.º do 

Decreto-Lei n.º 555/99, de 16 de Dezembro, alterado e republicado pelo Decreto-

Lei n.º 177/01, de 4 de Junho. -------------------------------------------------------------- 

 

PROCESSO – LICENCIAMENTO INDUSTRIAL TIPO 4 – ANTÓNIO BATISTA 

AZENHA.----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 3111/2008, Aprovação de Declaração 

Prévia de Instalação/Alteração de Estabelecimento Industrial Tipo 4 – Adega, em 

nome de António Batista Azenha, acompanhado por pareceres do Director de 

Departamento de Urbanismo e Ordenamento do Território. --------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a Declaração Prévia de 
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instalação/alteração de estabelecimento industrial tipo 4 (Adega), de acordo com 

os pareceres em referência. ----------------------------------------------------------------- 

 

RECURSOS HUMANOS 

 
 PAGAMENTO DE COMPENSAÇÃO POR CESSAÇÃO DE CONTRATO DE TRABALHO 

A TERMO RESOLUTIVO CERTO.---------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Recursos Humanos e 

Modernização Administrativa, datada de 2 de Fevereiro de 2009, relativa ao 

Pagamento de Compensação por Cessação de Contrato de Trabalho a Termo 

Resolutivo Certo.----------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com a informação em apreço, 

aprovar o pagamento de compensação por cessação de contrato de trabalho a 

termo resolutivo certo. ---------------------------------------------------------------------- 

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 2, datada de 28 de Janeiro de 2009. ---------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a presente Acta. ---------------------- 

 

ASSUNTOS ALÉM DA AGENDA 

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇO DE CONSULTADORIA EM MARKETING – TERRITORIAL 

E COMUNICAÇÃO PÚBLICA – ADJUDICAÇÃO. -------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma proposta do Sr. Presidente da Câmara, datada de 12 

de Fevereiro de 2009, relativa à Prestação de Serviço de Consultadoria em 

Marketing Territorial e Comunicação Pública – Adjudicação. ------------------------ 
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Após a apresentação do assunto, o Presidente da Câmara, colocou o assunto à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art.º 83.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo foi admitido por unanimidade. ---------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, de acordo com a informação em apreço, 

aprovar o pagamento a adjudicação da “Prestação de Serviço de Consultadoria 

em Marketing Territorial e Comunicação Pública”, à firma First Five Consulting, 

S.A., pelo montante de 57.599,96 €, acrescido de IVA à taxa legal em vigor, nos 

termos do Relatório Final supra citado. --------------------------------------------------- 

 

Mais deliberou aprovar a Minuta do Contrato da referida prestação de serviços. -- 

 

TASQUINHAS 2009 – BILHETEIRAS.----------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Cultural, datada de 5 

de Fevereiro de 2009, relativa às Tasquinhas 2009 – Bilheteiras.--------------------- 

 

Após a apresentação do assunto, o Presidente da Câmara, colocou o assunto à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art.º 83.º da Lei n.º 

169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo foi admitido por unanimidade. ---------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a nomeação dos coordenadores e 

demais trabalhadores afectos às bilheteiras, bem como as respectivas regras de 

funcionamento, nos termos da informação em apreço. --------------------------------- 

 

Mais deliberou, considerar o montante 1.250,00€ para trocos, nos termos da 

mesma informação. -------------------------------------------------------------------------  

 

ENCERRAMENTO 
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Quando eram doze horas, o Presidente, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, a 

presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da qual se lavrou minuta 

para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai ser assinada pelo Presidente 

da Câmara e por mim, Dr. Paulo António Pardal Dias Jorge, Director do 

Departamento de Administração Geral, que a redigi. ----------------------------------- 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA:_________________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL :______________________________  

 


